



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO 0'15 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20: Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XVI

Número 5.608

HUESCA, Jueves, 11 de Junio 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 76



EL JOVEN

Miguel Susín Adé

Natural de Acumuer, de 19 años de edad

Estudiante de Ciencias Exactas en la Facultad Científica de Zaragoza

Falleció en Senés de Alcubierre, el 7 de Junio de 1936

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Antonio Susín Piedrafita y doña Luisa Adé Solanilla; hermana Marina Susín Adé; primos, tíos y demás parientes,

Al participar a sus amigos y relacionados tan irreparable pérdida, suplican una oración por el alma del finado; por cuyo favor quedarán agradecidos.

Senés de Alcubierre, Junio de 1936.

La España auténtica

Muchas veces tenemos que repetir los temas y las propagandas del período electoral último. Recordamos lo que nosotros decíamos y prometíamos; sino lo recordásemos, las circunstancias, no nos lo permitirían olvidar. Autoridad, Gobierno fuerte. Sometimiento de todos a la ley. Orden público. Esos—ya lo hemos dicho muchas veces—fueron los temas principales de nuestra campaña. ¿Creeis acaso que es posible olvidarlo? Las tristes circunstancias actuales ¿no se encargan a todas horas de hacérmolo presente?

Autoridad. Gobierno fuerte. Sometimiento de todos a la ley. Orden público... Todo eso era entonces nuestro estribillo. Orden público. Sometimiento de todos a la ley. Gobierno fuerte. Autoridad... Todo eso es ahora nuestra pesadilla. No lo olvidamos ni lo podemos olvidar. Muy al contrario, lo tenemos cada día más presente. ¡Ojalá no nos viéramos cada momento en el caso de tenerlo que recordar!

Pero también nos acordamos (y el cuerpo electoral no las habrá tampoco echado en olvido) de las palabras, promesas y propagandas izquierdistas de aquellos días. ¿Cómo las vamos a olvidar? Sobre todo ¿cómo queréis que las olvide la opinión? Esas mismas circunstancias que a nosotros nos obligan a recordar nuestra campaña, tiránicamente le hacen a la opinión recordar la falaz propaganda izquierdista.

¿Os acordáis? Pareció que fué ayer... Trigueros y labradores: Tenéis hoy que vender el trigo a 46 pesetas. Si queréis llegar a venderlo a buen precio ¡votad al Frente Popular! ¿No se lo oísteis muchas veces? ¿Cómo lo vais a poder olvidar?

También nosotros lo recordamos. Nos parece oírlo, aún... Obreros parados: Si queréis de una vez acabar con el azote del paro ¡votad al Frente Popular! Decid si acaso podemos olvidarlo.

Y aún decían más. Transportistas: Si queréis que vuestro negocio pueda desenvolverse con holgura ¡votad el Frente Popular! Vaya si se acuerdan los transportistas. ¡Ojalá no tuvieran que acordarse de eso!

Y decían, para colmo de sarcasmo; Si queréis que no haya más presos ni detenidos ¡votad al Frente Popular! Bien quisiéramos que fuera verdad y poderlo olvidar.

¿Os acordáis de todo esto? Pareció que fué ayer. Todas estas cosas y otras muchas por el estilo que ya recordareis predicaban.

¡Memorable campaña electoral la de febrero de 1936! La opinión difícilmente la olvidará. Nuestros buenos trigueros, los transportistas, los obreros parados, nuestros presos, la recuerdan a diario.

Este número de LA TIERRA ha sido visado por la previa censura

¡Qué campaña! Todos recordaréis aquellos problemas que el Frente Popular prometió resolver... y que no se resuelven. Y recordaréis, cada día con más angustias, todas aquellas advertencias que en momentos tan graves lanzamos nosotros al viento, y que en el viento siguen flotando cada día con tonos más trágicos. ¡Que más quisiéramos nosotros que poder olvidar aquella campaña!

Por nosotros, por vosotros, por todos, por España en una palabra, sinceramente deseáramos no tener que hablar ya de éllo. Honradamente quisiéramos que todos aquellos problemas los hubiera resuelto el Frente Popular. También honradamente deseáramos que nuestros graves temores de entonces no hubieran tenido confirmación y que nuestras serias advertencias hubieran resultado vanas.

Ponemos a España por encima de nuestros pequeños problemas de amor propio, si fuéramos capaces de sentirlos. Desgraciadamente, nuestro buen deseo de nada, o de poco, sirve en los actuales momentos. Los problemas siguen en pie y nuestras advertencias cobran cada día mayor oportunidad.

Por eso, bien a nuestro pesar, aunque no lo quisiéramos, todos los días tenemos que recordar aquellas jornadas históricas ¡Orden! ¡Autoridad!, decíamos nosotros. Trigueros, transportistas, obreros parados, presos... ¡Votad al Frente Popular!, decían ellos.

Y la opinión, que cada día va abjurando más de prisa de sus errores de entonces, repite unos y otros temas en triste y angustiada cantinela... «Trigueros, obreros parados, presos...» es la cantinela que se va alejando en el horizonte de la desesperanza. «Orden, Autoridad, Gobierno fuerte...» es el acorde que se aproxima y redobla en el horizonte de la fe. La España cae que se extingue y la España nueva que renace, la España adulterada que se va y la España grande que reverdece. Es, en una palabra, la España extranjerizada que se hunde para siempre y la España auténtica que recobra sus virtudes. Es la España de todos los siglos que resucita.

JOSE MONCASI SANGENIS
Diputado a Cortes

La revolución social es un crimen

CONTRA LA PATRIA: Si no sientes la Patria eres un mal hijo que reniega de la tierra que cobija las cenizas de tus familiares y amigos, que mantiene tu hogar, que te ofrece escuelas, caminos, arte, alforjas, banderas y la gloria de ser español. Si la sientes, si eres patriota, nunca podrás ser socialmente revolucionario. La revolución social siempre trae consigo la paralización de la industria y del comercio, la deprecación de la moneda, la bancarota, la pérdida del prestigio internacional, quizá la invasión de ejércitos extranjeros.

CONTRA LA SOCIEDAD: Flor de anarquía, toda revolución social lleva el germen de la destrucción y el salvajismo. Ella deshace la autoridad, las instituciones, la paz, y, sobre todo, rompe los hábitos sociales por donde se encauzan y desarrollan las actividades del individuo, de las familias, de las profesiones. Al revolver el fondo de la sociedad surge el fango moral y las heces de los pueblos: los asesinos, los incendiarios que arrollan y devastan todo lo que encuentran a su paso, como las grandes crecientes de los ríos arrasan las vegas, remanadas. El río manso, cristalino, es el que fertiliza campos de paz y mueve las terribles industriales; los torrentes destruyen en las horas de tormenta.

CONTRA EL PROLETARIADO: Proletario, ¿buscas con afán de redención la hora de la justicia social? Adelante, a triunfar. Pero escoge un camino seguro que te conduzca a la victoria. Quien a hierro mata, a hierro muere. Ningún tirano es inmortal; la fuerza bruta podrá destruir, pero nunca edificar sólidamente sobre montones de cadáveres. Una dictadura, no «del» proletariado, sino «sobre» el proletariado, te esclavizará a los «comisarios del pueblo», quienes, bajo la amenaza de las pistolas o del hambre, te encadenarán al carro del Estado revolucionario como bestia de la revolución. No te forjes ilusiones. Gana el pan con el sudor de tu rostro, busca tu paz y tu alegría al calor del hogar, defiende con eficacia y fortaleza tus derechos, pide una legislación social justa, y cuando te hablen de la revolución y de lucha de clases, ten presente EL TIMO, EL MITO Y EL CRIMEN DE LA REVOLUCION SOCIAL.

EFEMERIDES OSCENSES

JUNIO

El día 11 de 1602 el Concejo de Arguis cedió a la ciudad de Huesca el derecho de tomar y pasar el agua de la fuente de Bonés, por los términos de dicho pueblo junto al río Isuela.

El mismo día de 1843 se levantó un acta que dice: «En la Real Casa de Montearagon, los SS. D. Donilacio Quintan de Villaescusa, Provisor y Vicario general del Obispado de Huesca; D. Bartolomé Martínez, Síndico Procurador del Ayuntamiento de la misma, y D. Manuel Villanova Martínez, Diputados por la provincia por la Sociedad Arqueológica de España, atendido a que el Gobierno de la nación tiene dispuesta la enajenación de esta Real Casa donde se hallan sepultados los restos de D. Alfonso I, Rey de Aragón, llamado el Batallador, los de D. Fernando, Infante de Aragón y Abad de la misma Real Casa y los de una princesa niña cuyo nombre han borrado los siglos; y a fin de ponerlos en segura custodia, ha creído necesaria su exhumación la Diputación arqueológica, a cuyo efecto, constituidos dichos señores diputados en la iglesia subterránea, mandaron proceder en su presencia a la apertura de los sepulcros que contenían los reales restos, los cuales, colocados debidamente, se trasladaron por los mismos señores al edificio de San Vicente el Real de la ciudad de Huesca para en su día depositarlos donde el Gobierno o sus representantes determinaren.» (V. el 7 de septiembre y el 39 de junio).

El mismo día de 1927 por conducto de la Delegación de Hacienda, se devolvió a la Dirección general de Propiedades, el proyecto para la construcción del edificio en que habian de instalarse aquellas oficinas formulado por los arquitectos señores Farina y Vincenti, habiendo introducido en él las modificaciones ordenadas por la Superioridad, (V. el 12 de diciembre).

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

Nombramiento y traslado En Capuchinas

El culto y digno funcionario de este Gobierno civil don Román Barluz, ha sido nombrado secretario del Gobierno de Teruel.

Una la nuestra a las muchas y merecidas felicitaciones que con dicho motivo ha recibido el señor Barluz.

Para cubrir su vacante ha sido trasladado a la plantilla de este Gobierno el oficial del de Zaragoza, don Tomás Mendleta Segura.

Mañana, día 12, cultos a la Santísima Virgen del Pilar.

Por la mañana, a las ocho, misa, y por la tarde, a las cinco, Rosario y Salve cantada.

La misa de este día se aplicará por los devotos de la Santísima Virgen.

Visado por la Censura



PRIMER ANIVERSARIO
DEL FALLECIMIENTO DE

D. Basilio Laliena Labarta

Ocurrido en Huesca el día 12 de Junio de 1935

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana, a las siete y media, en el Oratorio de San Lorenzo; ocho, en el altar del Corazón de Jesús, y ocho y media, en el altar de la Virgen del Carmen, de la parroquia de San Lorenzo, serán aplicadas por el alma del difunto.

La familia agradecerá la asistencia a los mencionados ofragios y una oración por el alma del finado.

Huesca, 11 Junio 1936.



SEGUNDO ANIVERSARIO
POR EL ALMA DE

Don Hilario Nogués Avellanas

Que falleció cristianamente el día 12 de Junio de 1934

R. I. P.

Las misas que se digan mañana en la parroquia de Santo Domingo, a las ocho y media; en los Padres Salesianos, en el altar de María Auxiliadora, a las ocho; en la Catedral, en el Santo Cristo, a las ocho; en San Lorenzo, en el Oratorio, a las ocho y media; y a las once, en San Pedro, en el altar del Carmen, a las nueve y cuarto, y la Hora Santa en la Compañía, y la misa que se celebre en Santa Clara, en el altar de San Antonio, el día 13, serán aplicadas por el descanso de su alma.

Su esposa, hijos, hermanos y demás familia, al recordar a sus amigos y relacionados tan triste fecha, suplican y agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos.

Huesca, 11 Junio 1936.

CORPUS CHRISTI

«Permaneceré con vosotros hasta la consumación de los siglos».
(Mateo-XX-VIII-20).

Conmemora la Iglesia en el día de hoy la más portentosa maravilla de amor que han presenciado los tiempos y es que debiendo el Divino Jesús partir para su eterno Padre y no queriendo dejarnos solos en tan larga ausencia, instituyó el Sacramento de la Eucaristía, por el que se hizo nuestro perpetuo compañero y fiel amigo ¿qué más prueba de amor pudo dar a los hombres?

Esta festividad del Santísimo Sacramento es la principal de las festividades que celebra la Iglesia católica y también la más antigua, puesto que la instituyó el mismo Jesucristo en la última cena, antes de su Pasión.

De aquí que en los comienzos de la Iglesia se tuviera por eucarísticos todos los días del año, acercándose los cristianos diariamente a recibir el Pan de los Angeles.

Mas deseando la Divina Providencia que se dedicase una fiesta especial a conmemorar la magnitud y grandeza de este adorable Misterio, inspiróse así a la bienaventurada Juliana, religiosa hospitalaria de Monte Cornillon, quien tuvo la dicha de verla establecida en la Diócesis de Lieja por mandamiento o decreto del Obispo Roberto dado en 1246; y más tarde en 1262, un prodigio acaecido en Bolseaa, Diócesis de Orbiato, determinó al Papa Urbano IV a declararla fiesta de precepto.

El prodigio consistió en haberse empapado un corporal con la sangre del Salvador, por haber caído unas gotas del Cáliz, involuntario descuido de un sacerdote que celebraba Misa en la Iglesia de Santa Cristina.

Desde entonces, el mundo católico ha distinguido con singular devoción la fecha conmemorativa del don precioso que el Dios Hombre legara a la humanidad, y vemos que en los siglos XVI y XVII se celebraba con la representación de Autos sacramentales y populares recogidos; más tarde con solemnidades religiosas y profanas y procesiones magníficas.

En España llamaban poderosamente la atención la de Burgos y su renombrado Corpillus en el Convento de las Huelgas, donde el capitán general de la región ostentaba el histórico pendón de las Navas de Tolosa; Toledo, cuya Catedral, sollo del Primado de las Españas, desplegaba todo el ceremonial y aparato de las grandes solemnidades; Guadalupe, con sus renombrados Apóstoles; Granada, que cubría con un tapiz de flores naturales el trayecto que había de recorrer el Rey de los reyes, y la procesión por las galerías interiores del Palacio real de Madrid, de una suntuosidad superior a toda ponderación.

También Huesca ha patentizado siempre su cristiano entusiasmo en fiesta tan señalada; hasta 1647 la procesión era por la mañana, a la salida, en el atrio de la Catedral, se cantaban villancicos y los gigantes ejecutaban sus danzas peculiares; por la tarde había representación de Auto Sacramental, cuyos gastos sufragaba el Ilmo. Cabildo. En tiempo de nuestros abuelos y aun de nuestra niñez, las gentes, con sus mejores atavíos y en familia, asistían al Pontifical, solemnemente, y luego visitaban al Santísimo hasta la hora de la procesión, constituyendo el Corpus y Octava de nuestro pueblo, la época más arroyante y simpática para los oscenses, que rivalizaban en santo pugilato, para que la procesión de sus respectivas parroquias, causara admiración y fuera la más concurrida.

Actualmente sigue celebrándose con la misma religiosidad, y los templos se ven inundados por numerosos fieles que desean rendir el homenaje de su devoción al que es todo bondad, todo amor.

JOSEFINA DE FUENTES.

En la Audiencia

UNA CAUSA IMPORTANTE

A las dos de la madrugada de ayer terminó en esta Audiencia la causa seguida, por Jurado, contra el vecino de Onfistena Fermín Pena Gallnád quien en Octubre de 1935 dió muerte a su esposa Julia Ferrer Escartín y a su madre política Isabel Escartín Ortega.

Los hechos se desarrollaron del modo siguiente: El procesado marchó al campo para dedicarse a las faenas propias de su profesión de labrador. Dejó en la casa a su mujer, a los cuatro hijos y a la madre política. Uno de los hijos se encontraba enfermo de algún cuidado y las dos mujeres permanecían a su lado atendiéndole.

El Fermín abandonó las caballerías en el campo y regresó inopinadamente a su casa. Sin mediar discusión alguna agredió a su mujer y a su suegra con un cuchillo, causándole numerosas heridas.

Isabel Escartín cayó muerta en la misma habitación. Su hija Julia, esposa de Fermín, también herida de gravedad, pues tenía casi seccionado un brazo, lo logró escapar.

Su marido la persiguió y la alcanzó en la calle, dándole un golpe en la cabeza.

Como cayera de bruces, la volvió y aprisionándole el pecho con la rodilla le asestó dos tremendas puñaladas, matándole.

Detenido el parricida fué conducido a la cárcel de Huesca, en donde promovió diversos incidentes, dando pruebas de tener perturbadas las facultades mentales.

Hubo necesidad de recluírlo en un manicomio, de donde salió, para volver a la cárcel, una vez restablecido.

El fiscal, en sus conclusiones, calificaba los hechos de dos delitos, uno de parricidio y otro de asesinato.

La defensa, encomendada al abogado don Antonio del Pueyo, sostenía la irresponsabilidad de su patrocinado, tratando de demostrar que había obrado en un momento de enajenación mental. Solicitaba, por lo tanto, la absolución.

Después del veredicto del Jurado francamente de culpabilidad, el Tribunal de Derecho dictó sentencia condenando a Fermín Pena Gallnád, por el delito de parricidio, a la pena de 25 años, cuatro meses y un día de reclusión mayor; y por el delito de asesinato, a 25 años, 9 meses y 11 días de igual reclusión-accesorias y costas, sin que pueda exceder de 30 años el máximo de pena a extinguir.

DE SOCIEDAD

Sale para su casa de Bierge, pasados los primeros días del luto de su tío, el sacerdote don José Jordán (q. e. d. e.), la bellísima señorita Amparito Pérez Jordán.

Se ha agravado considerablemente en su dolencia, la señora doña Enriqueta Acín de Espín.

Deseamos de todas veras se conjure el peligro y se restablezca prontamente.

Lo mejor no es más caro «es mejor». La experiencia de la casa más antigua de Aragón y la fábrica con la maquinaria más moderna son la garantía de calidad de nuestros trabajos.

TINTORERIA POLO.

Para asistir al acto de la primera Comunión del precioso niño de los señores de Estrada, que tendrá lugar hoy, día del Corpus, llegaron de Zaragoza los jóvenes esposos don Fernando Roncal y Pilarita Eza.

La sesión municipal de ayer

La reclamación de la Hidro-Eléctrica y las aclaraciones que la Delegación de Hacienda hace a su resolución

A las nueve menos cuarto de la noche de ayer celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Carderera. Asistieron los señores Abad, Ferrer Gracla, Lacasa, Francoy, Soler, Arenas, Bescós, Coll, Asún y Bonet.

Aprobada el acta, se conceden licencias a funcionarios y se acuerda el canje de permisos a los taxistas por cambio de coches destinados al servicio público.

Se autoriza a la presidencia para la organización de Colonias Escolares.

La Corporación aprueba la Memoria redactada por la Secretaría sobre la labor desenvuelta por el Ayuntamiento en el Ejercicio del año 1935.

Es aprobada el acta de recepción de las obras de pavimentación de la calle de Esplanada de los Monteros.

Incidentalmente se produce un asunto en relación con el préstamo que el Ayuntamiento tiene concertado con el Banco de Crédito Local y el señor Lacasa anuncia que en unión de su compañero de minoría señor Francoy, tienen en preparación un estudio de conjunto sobre la cuestión económica del Ayuntamiento, abordando todos los extremos, que será traído a la próxima sesión municipal.

Otros asuntos

Conoce el Ayuntamiento el informe de la Administración de Arbitrios sobre reclamación formulada por don Cornelio Avellanas, contra fijación de cuotas por el arbitrio de verfilo a la alcantarilla en casas de la propiedad del reclamante. Se desestima la reclamación.

Es leída una comunicación de arquitecto municipal en la que se comunica no haber podido llegar a un acuerdo con el nombrado por don Quijador Eza para valoración de la parte de edificio que ha de expropiarse en el Coso de García Hernández a efectos de alineación. Pasa a la Comisión de Hacienda.

Sobre reclamación de la Hidro Eléctrica

Conoce el Ayuntamiento el escrito del señor delegado de Hacienda aclarando extremos de su resolución en la reclamación formulada por la Hidro-Eléctrica.

Se dió por aprobada la ordenanza reguladora de la exacción por ocupación de la vía pública por palomillas y cables del tendido de conducción del alumbrado público, y se entiende que los tipos fijados son excesivos.

Interviene el señor Lacasa diciendo que con tal escrito no se aclara nada. Dice que es absurdo el que se indique que el Ayuntamiento vaya a gestionar con el contribuyente.

Entiende que debe decirse taxativamente a la Corporación qué preceptos legales dicen que la tarifa aprobada es abusiva.

Hace consideraciones sobre la pérdida que para el Ayuntamiento supone el ir a un Contencioso sobre esa resolución del señor delegado de Hacienda por el tiempo que dejaría el Ayuntamiento de percibir el impuesto fijado.

El señor Francoy interviene diciendo que, a su juicio, debe el Ayuntamiento dar un plazo a la Hidro-Eléctrica para hacer las gestiones que se indican, pasado el

cual se pondría en vigor la sanción.

Insiste el señor Lacasa en que no es tolerable que en una resolución para aprobar una Ordenanza, se exija que el Ayuntamiento haya de ponerse de acuerdo con el contribuyente.

Insiste el señor Francoy en su anterior propuesta ya que se trata de ganar tiempo y conseguir la vigencia de esa Ordenanza. Cree que de fracasar las gestiones con la Hidro Eléctrica vuelva a remitir la Corporación de nuevo las tarifas a la Delegación de Hacienda.

Interviene el alcalde sosteniendo que debe decirse a la Delegación de Hacienda que en la resolución dada a la reclamación ve el Ayuntamiento razones de cordialidad que agradece, pero no razones técnicas y legales que justifique la resolución de estimar abusivas las tarifas.

Así se acuerda:

La Asociación Patronal y la venta ambulante

Se leyó un acuerdo de la Asociación Patronal pidiendo que se prohiba la venta ambulante en Huesca si no están en condiciones legales los vendedores y que se regule sus horas y lugares de venta. El alcalde dice que se cumplirá la Ordenanza y lo que hay legislado sobre esta materia.

La presidencia da cuenta de la visita del arquitecto del ministerio de Justicia al solar para nueva cárcel y del viaje que va a realizar a Madrid para gestionar algunos asuntos de interés local.

A las diez menos cuarto se levantó la sesión.

ANIVERSARIO

Nos recuerda la fecha de mañana la eterna separación de quien fué considerado amigo nuestro, y estimadísimo oscense, don Hilario Nogués Avellanas.

La pena profunda experimentada por cuantos fueron sus amigos, y eran todos los que le trataban, perdura de modo intenso, y seguramente será una vez más renovada con una plegaria fervorosa en descanso de su alma.

A su afligidísima esposa, hijos y demás familia reiteramos el pésame más sentido.

Se les concede la libertad

Sobre las nueve de la noche de anteayer, fueron puestos en libertad los vecinos de Tamarite, Manuel Vidal Gaset, Javier Bañeres Pinós, Francisco Pinós Bañeres, Rafael Badía Fornés, José Badía Fornés, José Moler Colominá, quienes han permanecido cuatro días en esta prisión a consecuencia del incidente provocado a raíz de la estancia en dicha localidad de Tamarite del Inspector de Primera Enseñanza señor Ruiz.

Al ser puestos en libertad los mencionados señores, se les notificó la imposición de una multa de 250 pesetas a cada uno; e igual sanción a doña Carmen Pajol Carriello.

Este número ha sido vendido por la previa censura

Miguel Susín Adé

Víctima de cruel enfermedad y después de recibir fervorosamente los Santos Sacramentos, ha fallecido en Senés de Alcubierre el distinguido y simpático joven Miguel Susín Adé.

El malegrado joven nació en Acumuer, pueblo situado en la alta montaña; tenía el tipo característico de su tierra, cuerpo de atleta, corazón noble, sencillo y franco en el trato, que se conquistaba las simpatías desde los primeros momentos; espíritu decidido a todos los ideales elevados hanradamente sentidos, y ambicionaba conquistar un puesto relevante en la ciencia. Estudió con notable aprovechamiento el Bachiller universitario en el Instituto de Huesca donde sus compañeros le distinguían y consideraban por su afabilidad y comedido, del que en todos los momentos dió pruebas, y fué designado, como alumno aventajado, en todos cuantos viajes de estudio organizó el Instituto.

Actualmente estudiaba ciencias exactas en la Facultad Científica de Zaragoza, donde se reveló como hombre de grandes disposiciones para las ciencias, cualidades que comprendieron sus profesores y le estimulaban para seguir en ellas, pero le sorprendió la enfermedad que le ha llevado al sepulcro dejando sumidos en un mar de amargura a sus amantísimos padres y hermana, nublando la dicha que proporcionara por su gradeza de alma a los que han visto des aparecer para siempre al hijo idolatrado, quienes quedan sumidos en el mayor de los desconuelos llorando la pérdida del que fué modelo de hijos y jóvenes.

Por notarle extraordinarias facultades sus padres abandonaron Acumuer, su pueblo natal, donde disponían de propiedades, parentescos y amistades, con el fin de atenderle en sus estudios, truncando la muerte las justas esperanzas que en su amado hijo habían depositado.

Los padres don Antonio Susín, secretario de Torraiba de Aragón, Torres de Barbués y Senés de Alcubierre, y doña Luisa Adé, maestra de este último, han visto demostradas las simpatías de que gozan en la concurrencia al entierro, acompañándole todas las personas de ambos pueblos y de Almuniente y Robres, donde el fiado y sus padres tienen granjeadas grandes simpatías.

Después de elevar una plegaria por el eterno descanso de su alma, expresamos nuestro dolor por tan amarga pérdida.

X. X.

La situación social en Francia

PARIS.—Continúan normalizándose algunos servicios. Parece que después de las conversaciones sostenidas entre las representaciones de patronos y obreros se va a llegar a una total normalización rápidamente.

Se han resuelto algunos conflictos.

Los telegramas que se reciben de las provincias francesas dan cuenta también del mejoramiento de la situación social.

La Cámara de Comercio ha publicado un manifiesto en contra de los especuladores y aconseja una acción conjunta para evitar el alza en los precios.

El jefe del Gobierno, Mr. Blum, ha recibido esta mañana al embajador la Gran Bretaña y al jefe superior del Ejército de Francia.

Lea usted "La Tierra"

Del día Siluetas de la calle

ENSANCHE DE HUESCA

Cuantos hemos escrito desde hace tiempo en los diarios locales, con una tenacidad que es propia del entusiasmo en favor del proyecto de la ampliación del Parque de Miguel Servet, ¡acaso muy pronto sintamos la satisfacción justa de quien con la modestia de su esfuerzo, ha contribuido a que se plasme en realidad una gran mejora para la ciudad.

Decimos esto, porque en la Prensa oscense se han publicado unas informaciones de alto interés para la capital—que debe ser el interés de todos—relacionadas con el proyecto redactado por el arquitecto municipal para el ensanche de Huesca ampliando el Parque por la parte norte y el lado izquierdo del mismo. Proyecto interesantísimo que ha de permitir continuar la magnífica Avenida de la Libertad para salir a la carretera que conduce a Jaca.

El Ayuntamiento va a ultimar las gestiones con el propietario de los terrenos preciosos a tal ampliación y sigue los trámites de orden burocrático y legal que abran el camino a una iniciativa de hace ya tiempo pero que ha costado mucho irla convirtiendo en realidad. Ahora hemos de confiar en que así sea; en que la labor municipal no decaiga y lo que hoy es proyecto sea en un mañana cercano espléndida realidad.

El técnico municipal ha hecho, en colaboración con el personal que bajo su dirección actúa en la Oficina de Construcciones municipales, un estudio minucioso y bien orientado sobre el ensanche de la ciudad. Una serie de parcelas se brindarán luego a la iniciativa particular para la construcción. Junto a ella irá la oficial con edificios proyectados y que aquí ha de encontrar un emplazamiento acertado.

Y esperamos que después de esto avance haya un Ayuntamiento que se decida a que la piqueta demoleadora actúe en esas casajas faltas de todo elemento de higiene para ser habitadas y sustituirlas por otras, modestas pero construidas con arreglo a preceptos sanitarios que hagan la vida más grata a los vecinos de las calles próximas al terreno que va a ser utilizado para que el Huesca moderno encuentre la oportunidad de satisfacer sus necesidades de expansión.

DON IMPERTINENT.

De enseñanza

Cursillos de selección

La «Gaceta» de anteayer publicaba los nombres de los miembros que han de constituir los Tribunales encargados de juzgar los ejercicios de los cursillos de selección para ingreso en el magisterio nacional. En el número de ayer de este periódico se insertaban los dos tribunales nombrados para esta provincia.

El director general ha manifestado que los ejercicios darán comienzo en los primeros días de Julio.

Ha manifestado y rogado a la Prensa que no se haga caso de rumores de ninguna clase, que se procederá con toda honradez y sinceridad y que el sorteo del tema y su envío a los Tribunales se llevará con todas las garantías.

Las recusaciones contra los nombramientos de jueces, será remitidas directamente a la Dirección general de Primera Enseñanza, acompañando los justificantes a que hubiere lugar.

El plazo es de ocho días naturales.

TOMAD LACHE Cabañas

Despacho, Coso García Hernández, 33 —Se sirve a domicilio en botellas precintadas.—Teléfono 346

Parque del Deporte

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Tennis, Baños, Skating y Atracciones

OSCENSES: Acudid todos al PARQUE DEL DEPORTE

BIESCAS

Próxima inauguración HOTEL "CLAVER"
Agua corriente en todas las habitaciones.-Cuartos de baño.-Calefacción.-Cámara frigorífica.-Garaje en el mismo

El ministro de Obras Públicas tiene en proyecto el rescatar los caminos vecinales para el Estado

La sesión parlamentaria de ayer

MADRID.—A las cuatro y media de esta tarde abrió la sesión de Cortes el señor Marín Barrio. Aprobada el acta se pasa a la discusión del dictamen de la Comisión de Industria regulando los precios de los materiales de construcción con destino a obras del Estado para la lucha contra el paro obrero.

Interviene el señor Bermúdez Castejón, de la Ceda, diciendo que en dicho proyecto se transparenta el encono socialista. Añade que es lastimoso perder el tiempo en estas discusiones cuando España se halla sufriendo como nunca.

Se aprueban los dos primeros artículos y al tercero se pide votación nominal, siendo luego aprobado.

Finalmente queda aprobado todo el articulado.

Obras del extrarradio y accesos a Madrid

Prosigue la discusión del dictamen al plan de obras del extrarradio y accesos a Madrid.

El ministro de Obras Públicas interviene para contestar a los oradores que actuaron ayer.

Dice que encuentra razonable que en provincias haya producido alguna alarma este proyecto que trata únicamente de obras que afectan a Madrid. Pero estas obras constituyen una parte del plan que el Gobierno tiene para la lucha contra el paro obrero. Habla de que en la política a desarrollar se harán abastecimiento de aguas, vías de comunicación entre los pueblos ahora aislados, etc.

Se refiere a los caminos vecinales que la Dictadura puso bajo la protección de las Diputaciones.

Ahora—añade—los organismos provinciales, por falta de dinero, no pueden seguir la construcción de tales caminos. Afirma que tiene el pensamiento de rescatar los caminos vecinales para el Estado.

Contesta a lo dicho por uno de los diputados sobre la existencia de unos funcionarios de segunda categoría, negando que haya divisiones establecidas por el Gobierno entre los ciudadanos españoles que trabajan por consolidar el régimen.

Lo que dice el ministro de la Gobernación sobre los sucesos de Málaga

MADRID.—Cuando el señor Moles llegó esta tarde al Congreso, los periodistas le preguntaron si podía darles una referencia oficial de los sucesos desarrollados en Málaga.

El ministro de la Gobernación dijo que esta mañana grupos de obreros pertenecientes a C. N. T. y al partido comunista se habían tirado, resultando un muerto y cuatro heridos.

A consecuencia de estos hechos hay en la ciudad cierta efervescencia, pero no se ha declarado la huelga general. Y ya no sé nada más. Ello me dice que no hubo nada más de importancia, porque si algo hubiese ocurrido el gobernador me lo hubiera comunicado inmediatamente.

La huelga de construcción sigue en igual estado

MADRID.—La huelga que tiene planteada el ramo de construcción sigue en igual estado, pese a las gestiones que están llevando las autoridades para buscar una fórmula que zanje las diferencias entre patronos y obreros.

La fórmula que la patronal ha redactado como solución a la huelga, no ha satisfecho a la representación obrera.

En el Palacio Nacional

MADRID.—S. E. el Presidente de la República ha recibido esta mañana al jefe de la Sección de Ultramar del ministerio de Estado, al almirante Salas, a los generales Fanjul y Caballeros y a otros jefes del Ejército.

ACCION CATOLICA

Contra el cine inmoral

«Peter».—Alguna escena inconvniente. Pasable.

«Los Diablos del aire».—Se puede ver.

turnos de rectificación y que el Reglamento de esta Cámara no los prohíbe.

Barcia interviene para apoyar la interpretación del presidente de la Cámara.

Insiste Ventosa en sus argumentos y dice que las oposiciones de ninguna fórmula están dispuestas a ver cercenados sus derechos parlamentarios.

Se accede a rectificar a la totalidad. Lo hace Vidal y Guardiola. Seguidamente Bochs y Marín.

Se pone fin a la discusión de totalidad.

El señor Guerra del Río defiende un voto particular que termina por retirarse.

A las nueve menos diez minutos se levantó la sesión.

Se anuncia la publicación de un manifiesto de varios jefes de partido con las líneas generales de la estructuración del nuevo Estado

MADRID.—El diario madrileño «Informaciones» publica un suelto en el que se dice que los jefes de los partidos nacionales están convocados de la ineficacia de su acción. A pesar de algunas actitudes que van siendo vencidas puede asegurarse que los directivos de los partidos más importantes y calificados se hallan de perfecto acuerdo en algunos principios de un programa de Gobierno.

Pronto se dará a la publicidad un manifiesto al país contentando los puntos básicos del programa de Gobierno y de acción a desarrollar y se adelantarán las líneas generales de estructuración del nuevo Estado.

Una proposición para ver con disgusto la publicación del diario «Claridad»

MADRID.—El grupo sindical socialista de Artes Gráficas, de Madrid, se va a reunir para discutir una proposición en la que se pide la declaración de ver con disgusto la publicación del diario «Claridad», por contribuir a la división del partido y que se felicite a «El Socialista» por su campaña en pro de la unidad del partido.

Por las relaciones hispano-americanas

MADRID.—Siguiendo una costumbre establecida hace tiempo, se han reunido hoy en un banquete de confraternidad representantes de entidades españolas y otras americanas.

Hubo varios discursos, en los que se pusieron de manifiesto los deseos de intensificación de las relaciones entre nuestro país y los americanos.

Se reunió el Comité de enlace del Frente Popular

MADRID.—Hoy se han reunido los miembros que integran el Comité de enlace del Frente Popular.

Según la referencia facilitada, en dicha reunión se oyeron las aclaraciones hechas por el ministro de Justicia en relación con el proyecto que mañana ha de leer en la Cámara sobre jubilación de Magistrados. Se celebrará una nueva reunión dentro de la semana próxima.

Al salir de la reunión el ministro de Justicia manifestó que había oído con gusto la exposición de algunas dudas formuladas por los representantes republicanos. Yo igual que hice ahora, lo haré siempre.

Se le preguntó si consideraba necesario celebrar una nueva reunión y contestó que acabo no.

El proyecto—añadió el ministro—establece la edad de 67 años para la jubilación y la Comisión quiere que sean 65 años. Ahora se estudia si esta rebaja en la edad supone gran desembolso por jubilaciones.

Información política

Por encargo del ministro de la Gobernación el subsecretario hace pública la satisfacción del señor Moles por la actuación de la Policía y la Guardia civil

En el ministerio de la Guerra

MADRID.—El jefe del Gobierno, señor Casares, permaneció esta mañana en el ministerio de la Guerra. A la una de la tarde recibió al ministro de la Gobernación don Juan Moles, con quien sostuvo una conferencia muy extensa.

Después fué cumplimentado el señor Casares Quiroga por los generales Burguete, Fanjul, Barreiro y otros jefes del Ejército. También le visitaron una Comisión de oficiales del Ejército americano, que se hallan en Madrid en viaje de estudios.

En la Gobernación

El subsecretario de este departamento, señor Ossorio Tofall, recibió a los informadores, a los que dijo que, por encargo del ministro ha de publicar la satisfacción que había producido al señor Moles la actuación en asuntos recientes de la Policía y Guardia civil.

Dió cuenta de haberse evitado el cierre de los establecimientos ordenado por la Patronal, merced a la actuación diligente de la Dirección General de Seguridad. Únicamente cerraron establecimientos en una proporción del diez por ciento, pero a requerimiento de los agentes de la autoridad abrieron luego.

La Dirección General de Seguridad actuó para hacer funcionar algunos establecimientos que habían dado vacación a sus empleados previo el abono del jornal.

Dió cuenta el subsecretario de la visita recibida de una Comisión de obreros accensoristas que están dispuestos a reintegrarse al trabajo y a verificar las reparaciones pertinentes, pidiendo únicamente que el ministro fije un plazo para el

Hay anuncios de ruptura de hostilidades entre El Kuangsi y el Japón

Se adoptan precauciones

LONDRES.—Según noticias de Hong Kong, a causa de la difícil situación internacional en el Sur de China, las tripulaciones de los barcos de guerra ingleses y americanos permanecen a bordo de los mismos.

La guarnición de Hong Kong está en estado de alarma dispuesta para marchar a Shanghai en caso necesario.

Hay concentración de tropas

HONG KONG.—Se afirma que cuatro divisiones de tropas de Kuangsi, se concentran en Kí Yang.

Si la noticia es cierta, las tropas habrían avanzado 40 kilómetros dentro del Honan.

Hacia la ruptura de relaciones

CANTON.—Un mensaje procedente de Nankín dice que el cuartel general del ejército de Kiangsi, ha ordenado la movilización, anunciando al mismo tiempo la ruptura inmediata de las relaciones con el Japón.

La situación en China

CANTON.—Los representantes de las provincias de Yunnan, Ketchu, Honan, Fukien y Ezechuan, han llegado a Cantón para conferenciar con el general Chen Chi Tang.

La actitud de estas provincias es dudosa, pero se reconoce que buen número de sus jefes militares des-

abono de dichos obreros de las mejoras concedidas.

Se refirió luego a la huelga de la construcción en Madrid y dijo que las gestiones por parte del Ministerio siguen para poner de acuerdo las posiciones adoptadas por patronos y obreros en los puntos que se refieren a aumento de salario, jornada de trabajo y reconocimiento de los Sindicatos, dejando otros aspectos de las peticiones para solución por el Jurado Mixto.

Terminó el señor Ossorio y Tofall entregando a los periodistas unos telegramas cursados por varios gobernadores de provincias en los que participan al Gobierno haberse solucionado algunos conflictos planteados.

Visitan al señor Moles

El ministro de la Gobernación recibió la visita de una Comisión de propietarios de la provincia de Toledo acompañados de varios diputados por esa provincia. Hablaron del problema que plantea a la propiedad las peticiones obreras para las operaciones de siega.

La situación en el extremo O. lante

Hay anuncios de ruptura de hostilidades entre El Kuangsi y el Japón

Se adoptan precauciones

Hay concentración de tropas

Hacia la ruptura de relaciones

La situación en China

EXTRANJERO

Se reunió el Gobierno inglés

LONDRES.—Esta mañana se han reunido los ministros para celebrar el Consejo semanal ordinario.

Parce que se han tratado asuntos de política exterior e interior.

Sobre propósitos de Mussolini

LONDRES.—La reorganización ministerial a que se refirió ayer Mussolini se cree que supone el deseo del «duce» de dejar las carteras de Guerra, Marina y Aeronáutica que en la actualidad regenta.

En caso de que tal propósito se lleve a cabo, serán designados ministros de tales departamentos los que en la actualidad desempeñan las subsecretarías de los mismos.

En un descarrilamiento han resultado quince viajeros muertos y más de doscientos heridos

NAPOLIS.—Un tren que iba ocupado por obreros descarriló entre las estaciones de Nápoles y Nol.

Han resultado quince muertos y más de doscientos heridos.

Llamamiento de organización polaca

DANZIG.—Con el título «Ni un céntimo a manos extranjeras» la Liga occidental polaca de una organización fuertemente ligada con los círculos gubernamentales y presidida por el gobernador de la Silesia polaca, Grascynski, dirige un llamamiento a la opinión pública, sobre todo a las mujeres polacas de la provincia de Pomerelia afirmando que todo céntimo pagado a los habitantes no polacos causa inmenso daño a la economía nacional polaca.

El llamamiento, reproducido por todos los diarios de Pomerelia, anuncia al propio tiempo que se van publicados de ahora en adelante los nombres de todas las personas que violaran dicho principio.

En Danzig, donde el llamamiento ha causado gran inquietud, té-

Un muerto y un herido en una agresión

SEVILLA.—Anoche, cuando salían del pueblo de Azualcazar los obreros socialistas Antonio Rodríguez y Francisco Alonso, se hizo contra ellos una descarga cerrada. El primero resultó muerto y el segundo, gravemente herido.

Huelga en Salomanka

SALAMANCA.—Se ha declarado la huelga general en el ramo de la construcción como protesta por no admitir a un obrero. El paro afecta solamente a la C. N. T.

El viaje de regreso de «Queen Mary»

LONDRES.—El corresponsal de la agencia Reuter que viaja a bordo del «Queen Mary» radiotelegrafía que el paquebot gigante en el curso de las últimas veintitrés horas ha recorrido 679 millas a una velocidad media horaria de 29 52 nudos.

La Conferencia de los Estrechos

LONDRES.—Lord Cranborne anunció esta tarde en la Cámara de los Comunes, que el Gobierno británico había aceptado la invitación del Gobierno turco para asistir a la Conferencia Internacional de Montreux, donde será revisado el régimen de los Estrechos.

Visado por la censura

mese que el boicot dirigido en primer término contra la minoría alemana se extienda también al Estado Libre, complicando más aún la difícil situación económica del Estado.

Aproximación germano inglesa

COLONIA.—Con un solemne acto se ha fundado en ésta el primer grupo local en Alemania de la organización de combatientes de guerra ingleses «British Legion» que, como se sabe se ha propuesto contribuir a una aproximación germano-inglesa.

En la capilla de la Casa Consistorial tuvo lugar la bendición del estandarte donado al nuevo grupo local por el presidente de la Liga, comandante Featherstone-Goddy, asistiendo al acto una delegación de la Liga de combatientes de guerra alemanes y numerosos representantes oficiales.

La campaña contra las sanciones

BERNÁ.—El periódico «Neue Basler Zeitung» publica un interesante artículo en el que se pronuncia contra la continuidad del régimen de sanciones y propone que el Gobierno federal suizo suspenda su aplicación, sin preocuparse de las consecuencias de esta determinación.

El periódico justifica su actitud con una serie de consideraciones de índole económica y termina diciendo que para levantar las sanciones de Suiza contra Italia, no es necesaria ninguna ley especial, sino una decisión firme en de Consejo federal.

Es cada día más confusa la situación de Palestina

JERUSALEN.—La situación es cada día más confusa en Palestina y la vida se desarrolla con menos normalidad.

Han quedado prohibidas todas las comunicaciones telefónicas con los demás países, a no ser con un permiso especial de las autoridades de Corceles.

El ex alcalde árabe de esta ciudad, Aagheb Nashashibi, ha sido desterrado.

Los autobuses circulan con alambradas en las ventanas como medida de precaución contra las agresiones con piedras.

Todos los días llegan informes de explosiones de bombas y de incendios de cosechas.

Sir Hoare, recibido por el rey


LONDRES.—El rey ha recibido al señor Samuel Hoare, nuevo Lord del Almirantazgo.

El viaje de regreso de «Queen Mary»

LONDRES.—El corresponsal de la agencia Reuter que viaja a bordo del «Queen Mary» radiotelegrafía que el paquebot gigante en el curso de las últimas veintitrés horas ha recorrido 679 millas a una velocidad media horaria de 29 52 nudos.

La Conferencia de los Estrechos

LONDRES.—Lord Cranborne anunció esta tarde en la Cámara de los Comunes, que el Gobierno británico había aceptado la invitación del Gobierno turco para asistir a la Conferencia Internacional de Montreux, donde será revisado el régimen de los Estrechos.



LA SEÑORA

Doña María Prats Pelegrín

DEL COMERCIO

Falleció ayer, a los 32 años de edad

Confortada con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados: esposo don José Vidal; hijos Tomás, Pepe y Enrique; padres don Tomás y doña Brígida; hermanos Julio, Pascual y Pabla; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia, participan a sus relaciones tan irreparable pérdida y ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia a la conducción del cadáver al Cementerio, hoy, a las cinco, y mañana, a los funerales, que se celebrarán en San Pedro, a las diez y media; por cuyos favores quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: San Salvador, 3. Huesca, 11 Junio 1936.

Si V. visita Alemania no olvide el

Restaurant "Berthold Schwarz"

FREIBURG I. BR.

RATHAUS RASSE - 8

Es un restaurant típico de Friburgo.

Admiro sus tallas. Degusto sus vinos

Director: FRITZ SEIFERMANN

On parle français.

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOALEMANES

Englis spoken